



José Bono cumplimenta al Rey don Juan Carlos.

Contactos

El otoño es una época del año especialmente activa para el presidente de la Junta de Comunidades, **José Bono**. El año pasado en los prolegómenos del 34 Congreso del PSOE su figura adquirió un protagonismo especialmente relevante. Este año de manera más discreta los movimientos de **Bono** son fuertes.

El martes 17 el presidente de la Junta acompañado de sus consejeros se desplazaba al Palacio de La Zarzuela para complimentar al Rey, don **Juan Carlos**. Traía debajo del brazo la confirmación de la visita oficial que el jefe del Estado girará el mes de noviembre a **Castilla-La Mancha**. La visita real se concertó semanas antes de las elecciones autonómicas y municipales.

Lo curioso de la audiencia del pasado martes fue que vino precedida de otra audiencia importante, la que ese mismo martes mantuvo el presidente del Gobierno, **Felipe González**, con el Rey. Salir el presidente del Gobierno y entrar el de Castilla-La Mancha fue seguido. Curioso y destacable en una institución, la monarquía, en la que el lenguaje del

protocolo es tan importante como el de las palabras.

José Bono aseguró que había sido una coincidencia y que ese día no mantuvo entrevista alguna con **Felipe González**. Posteriormente, el miércoles 18, un día después **Bono** y **Felipe González** volverían a encontrarse en una reunión interna del partido en la que estuvieron presentes los principales miembros de la dirección, los presidentes autonómicos socialistas y los secretarios regionales del partido, incluido **Hernández Moltó**. El tema a debatir era el modelo autonómico.

Sabido es que en octubre quien visitará la región es **Manuel Fraga** con quien **Bono** ha mantenido dos reuniones este verano, una en **Extremadura** y otra en la misma **Galicia**. Una reunión que dio paso a contactos entre los consejeros de Economía de ambas comunidades. Después **Fraga** mantuvo una entrevista que alcanzó gran resonancia con **Felipe González** en la Moncloa. Curiosamente también **Fraga** mantiene diferencias importantes con la dirección de su partido sobre el modelo autonómico. Para decirlo más claramente, **Ma-**

nuel Fraga está más en línea sobre este asunto con la dirección socialista que con su propio partido.

Este trasiego de entrevistas ha puesto al descubierto otra importante que se desarrolló hace unos días y que se había mantenido en secreto. A principios de septiembre **José Bono** se desplazó a la Moncloa para entrevistarse con **Felipe González**. En esto no existe negativa posible y ahí está la fotografía de ambos mandatarios en los jardines del Palacio de la Moncloa para corroborarlo.

No ha trascendido el motivo de la conversación más allá de que el futuro autonómico era pieza clave, como también lo era la situación del PSOE. El pensamiento de **Bono** en este sentido parece claro. En unos meses de silencio informativo en torno al ex vicepresidente del Gobierno, **Alfonso Guerra**, **José Bono** ha aprovechado las entrevistas veraniegas que le han hecho distintos medios de comunicación nacionales para reivindicar la figura de **Guerra** en el sentido de considerarle, junto a **Felipe González**, líderes indiscutibles del PSOE. **Bono** apuesta por recomponer la situación